

Empresarios de Cataluña piden a Rajoy el adelanto de las elecciones

Lo consideran el mejor modo de frustrar el plan soberanista de Mas

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
Diversos empresarios catalanes han pedido a Mariano Rajoy que anticipe las elecciones generales, que en principio debería convocar para finales de año, con la voluntad de frenar la deri-

va independentista en Cataluña. Desde su partido creen que ese adelanto también podría entorpecer un posible sorpasso de Ciudadanos frente al PP catalán. Así se deduce de las conversaciones que ha mantenido el presidente del Gobierno con relevantes empresarios catalanes y dirigentes de su partido, que le han sugerido un estratégico anticipo de la cita electoral, prevista inicialmente para noviembre. Artur Mas ya ha anunciado que desde hoy apretará el acelerador de la candidatura a las elecciones catalanas de septiembre e intensificará su campaña llamada *Bienvenidos al futuro*, sobre los supuestos beneficios de la independencia.

Si Rajoy adelanta las generales, sin embargo, Mas tendría que retrasar o dejar las catalanas para el final de su legislatura, en otoño de 2016. El presidente del Gobierno, que sondeó al líder de los socialistas Pedro Sánchez sobre el adelanto durante su almuerzo secreto de hace dos semanas, encara una semana clave en la recta final de su primer mandato en La Moncloa. Hoy viaja a la Expo de Milán y a su regreso intentará cuadrar la remodelación pendiente en el Ejecutivo. PÁGINA 15

Duran gana el respaldo de Unió para distanciarse del independentismo

P16

UXUE BARKOS Próxima presidenta de Navarra

“Que yo sea ‘abertzale’ no significa que Navarra lo sea”

LUIS R. AIZPEOLEA, Madrid
Uxue Barkos, candidata de Geroa Bai, será la próxima presidenta de Navarra con el apoyo de EH-Bildu, Podemos e Izquierda-Eskerra. Dice que en su mandato la cuestión identitaria no será prioritaria. “Que yo sea *abertzale*, no significa que Navarra lo sea”. PÁGINA 21

ADEMÁS

Tony Blair: maníático misionero millonario John Carlin P8

La opción de una moneda social gana adeptos P33

La Feria del Libro cierra con aumento de ventas P27

deportes



Del Bosque hace repaso de sus 100 partidos con La Roja

Miguel Ángel Jiménez, pasión por el golf y la vida

Lorenzo acecha a Rossi tras ganar en Montmeló

Guindos pierde opciones de ser presidente del Eurogrupo

Italia y Francia apoyan a Dijsselbloem, el candidato de Holanda que se presenta a la reelección y se perfila ya como favorito

CLAUDI PÉREZ, Bruselas
España y Holanda buscan votos contra reloj en la carrera por presidir el Eurogrupo, la reunión de los titulares de Economía y Finanzas del euro. El ministro español Luis de Guindos parte con desventaja con respecto al actual presidente, el holandés Je-

roen Dijsselbloem. Alemania da su apoyo al candidato español; y Francia e Italia prefieren al de Holanda, cuyo equipo se muestra seguro de sacar adelante la reelección. Guindos tiene en su contra un mandato con fecha de caducidad, con unas elecciones generales en España a seis me-

ses vista. Además, las presidencias europeas de la Comisión y del Consejo están en manos de conservadores, y el equilibrio en Bruselas sería más sencillo con una jefatura socialdemócrata del Eurogrupo. España ya perdió en 2012 su silla en el Banco Central Europeo (BCE). PÁGINA 31



El concejal madrileño de cultura, Guillermo Zapata, ayer en el centro de Madrid. / CLAUDIO ÁLVAREZ

Toda la oposición reclama la destitución del concejal de Cultura de Madrid por sus tuits injuriosos

Guillermo Zapata, el nuevo concejal de Cultura de Madrid, dijo ayer que no dimitirá, como le pide toda la oposición —PSOE, PP y Ciudadanos—, después de pedir disculpas por unos polémicos

mensajes sobre los judíos e Irene Villa, víctima de ETA, publicados en 2011 en su cuenta de Twitter, que él defiende que fueron escritos en tono jocoso. La alcaldesa, Manuela Carmena, dijo ayer en

una entrevista en televisión que cree que el humor debe tener límites y que sopesa el cese del edil, algo sobre lo que todavía no se ha decidido. PÁGINA 18

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Accionistas de JAZZTEL
¡solo quedan 9 días!

Oferta valorada positivamente por el Consejo de Jazztel

13€ en metálico por cada acción

Solo hasta el 24 de junio

Folleto de la OPA autorizado por la CNMV y disponible en su web www.cnmv.es

900 838 454
www.opaorangejazztel.com

La sonda espacial ‘resucita’ sobre un cometa tras una hibernación

‘Philae’ vuelve a llamar a la Tierra

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid
Tras casi siete meses de hibernación, la sonda *Philae* ha resucitado sobre el cometa 67P y vuelto a comunicar. Propulsada por la nave *Rosetta*, la sonda se posó sobre el citado cometa en noviembre pasado, tras recorrer en una década 510 millones de kilómetros, marcando un hito en la historia de la exploración del espacio. Días des-

pués, se quedó casi sin batería y entró en hibernación. A las 22.28 del sábado, el centro de control de la Agencia Espacial Europea (ESA) recibió la señal de que *Philae* había despertado y se había comunicado con *Rosetta*, que orbita a unos 20 kilómetros del cometa, durante 85 segundos. “*Philae* está en muy buenas condiciones”, explican responsables de la misión. PÁGINA 26